

Regalo

Una tarjeta postal y un dulce de leche de toda persona que entregue diez puros, cigarrillos, penicilos, gemas, polvos, jabones, impermeables, corbatas, collares, dijes, medallas. Estos objetos deseados se cambian por periódicos de EL PUEBLO en cantidades de 10, 20, 30, 40, 50 según los puros que entregue así se dará el regalo en

EL CAIRO

LEON DE ORO

Servicio para las noches de la Guerrero Sandwich, pan especial. Empanado de jamón y foiegrás. Tarta a la inglesa con pan grillo y pasta. Chocolate a la francesa con picatostes. Gran surtido de fiambres. Helados especiales.

Hombres Impotentes

La impotencia genital en sus tres grados (esosa, atónica e impotente) se combate a toda edad sin peligro y con rapidez con el magnífico preparado «Stern» de la Clínica Sexual de los Sres. Novat, de la calle de San Antonio, número 71; Gamir, San Fernando, 84, y otras.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

PARTIDO RADICAL JUNTA MUNICIPAL

Convocatoria importante

Se convoca a los señores vocales de la Junta Municipal a una importante reunión que se celebrará mañana, a las diez y media de la misma, en el Centro de la calle de Libreros. Habiéndose de tratar en ésta asuntos trascendentales, se ruega a todos los señores componentes la puntual asistencia. El presidente, A. Beltrán.

Actualidad política

Declaraciones de Lerroux

La conjura contra el Gobierno.—Los radicales ante el proyecto de Canalejas.—No queremos aventuras.—El proceso Ferrer.—La Conjunción y el Partido Radical.

El ilustre jefe de los radicales españoles, requerido por un redactor de nuestro colega madrileño «España Libre», ha hecho importantes declaraciones acerca de las principales cuestiones de la presente situación política.

Respecto a nuestras relaciones con los elementos conjuncionistas, el Sr. Lerroux ha repetido una vez más, sin modificarlo en un solo punto, el criterio sustentado por la minoría parlamentaria y recientemente interpretado por nuestro director D. Félix Azzati en sus recientes artículos, cuyo espíritu fué plenamente sancionado por nuestra Junta Municipal.

«No aquí las declaraciones del eminente caudillo. El Gobierno tiene sus días contados. Contra él van todas las maquinaciones. Contra él se tira por los mismos encargados de mantenerlo. Yo creo estar en el secreto, porque en esa triste conjura se nos invitó a los radicales parlamentarios a intervenir, pretextando que íbamos a conseguir un señalado triunfo.

Pero ni yo, ni mis compañeros, gustamos de las encrucijadas ni de los caminos tortuosos para nuestras empresas. Además, no era muy saludable complacernos con elementos que en un momento determinado habían de traicionarnos.

Pero sepa usted que los periódicos acertaron todos en eso de la conjura, y que, aun cuando la primera fracasara, sobre Canalejas siguen erigiéndose los más duros temporales.

Y quiero hacerle a usted una confesión. La minoría radical, como habrá podido observarse, se halla en el Parlamento en una actitud expectante. Yo así lo he aconsejado a mis amigos, porque, aun cuando dudo siempre de los Gobiernos del rey, me pareció oportuno, en esta ocasión que el Sr. Canalejas se presentaba a cumplir su tan anunciado programa democrático, ver por dónde encauzaba sus proyectos y darle todo género de facilidades hasta que «el colodero la primera piedra». Lo demás es cuenta de los republicanos.

Por eso son injustos los que califican nuestro silencio como indolencia o falta de entusiasmo.

La política tiene estas exigencias; y si por complacer a los elementos reaccionarios nosotros provocamos la caída de este Gabinete, corremos el gravísimo peligro, por falta de preparación quizá, de volver a servir de instrumento a nuestros mayores enemigos.

Los republicanos hemos de movernos por nuestra cuenta, sin permitir ingerencias ni orientaciones de nadie. ¿Estamos en condiciones de traer la República? Pues pensemos en ello nada más y toquemos a rebato para que todos se preparen.

Pero empujar a los malos para que entren los peores, supone tanto como declararnos estériles y fracasados.

Nuestra misión es ahora bien distinta en el Parlamento. El Sr. Canalejas ha presentado unos proyectos democráticos a todas luces imperfectos, pero que responden en algo a los anhelos del país. ¿Es urgente la supresión de los Consumos? Vayamos a ella por todos los medios. ¿Se desea el servicio militar obligatorio? Pues prestemos nuestro concurso. ¿Se necesita la reforma en materia de asociación? Aquí está nuestro voto favorable.

Y ya consolidadas esas legítimas ansias del país, nos corresponde a los republicanos demostrar con garantías que sólo nosotros podemos realizar toda la obra en un sentido francamente radical.

Pero oponernos por sistema, hacer que esos proyectos no se legalicen, ni es político ni merece ser aprobado por nadie que aspire a un cambio de régimen y a una modificación en la estructura social del país.

Hay que edificar, y eso sólo se consigue en esta forma. Además, nuestra misión está en recordar constantemente aquella aciaga etapa de gobierno que presidió el Sr. Maura, o gobierno que nos hizo perder el crédito fuera y dentro de España. Gobierno que nos envileció y arruinó con leyes de privilegio para los plutócratas.

Nuestra misión está en conquistar a los indiferentes, a los pesimistas, a los impolíticos.

Nuestra misión está en conseguir que se gusten todos los gobiernos de la monarquía, haciendo ver a la opinión la necesidad de un movimiento generoso que nos salve a todos de tanta ignominia.

No tardaremos los radicales en plantear debates de gran trascendencia en las Cámaras.

Atropellos de un alcalde

La política de Alcira ha llegado a un grado de exaltación, que hace temer muy lamentables consecuencias.

La victoria electoral alcanzada por los republicanos el 14 de este mes, ha obrado de tal manera en el ánimo del alcalde de aquella población que, perdiendo la serenidad y la equanimidad de que ha de hacer gala el encargado de dirigir la vida de una localidad, ha descendido al nivel en que se hallan los más despreciables sujetos, obrando cual lo pudiera hacer un rufián, de manera ruin y miserable.

El que desempeña la primera autoridad municipal de Alcira se ha dedicado a cometer toda suerte de atropellos, realizando hechos indignos de una autoridad que aspire al respeto de sus conciudadanos.

Es Sr. Gisbert se está concitando con su arbitrio proceder la animadversión y el odio de sus administrados.

Desde las elecciones raro ha sido el día que ha pasado sin que ese monarca haya cometido algún hecho reprochable.

Nuestros correligionarios se ven acosados, perseguidos, molestados y vejados hasta en sus propios hogares por ese «Tropel de guardarrópia».

Honrados vecinos se han visto encareados sin motivo alguno, por el honoroso hecho de ser enemigos políticos de ese Maura «petit», cuyo desatado furor le hace cometer mil abusos y tropelías, que van formando un sedimento de indignación que, indefectiblemente, da no ponerse pronto y radical remedio, impondrá la necesidad imprescindible de la represalia, siempre justa en los de abajo cuando los de arriba hacen escarnio de las leyes y víctimas de su sevicia a los que, velando por su dignidad de hombres libres y conscientes, no se avienen a ser dóciles instrumentos de sus maquinaciones ni a doblegarse a sus mandatos.

Su bajo espíritu de venganza le lleva a realizar hechos que revelan la pequeñez de ese individuo y la miseria moral que le corre, como el de hacer pagar mucho antes de la hora los faroles de las calles en donde habitan nuestros amigos e imponer multas y castigos contra toda razón y contra todo derecho.

Esos procedimientos de violencia son siempre contraproducentes y ellos harán que crezcan en Alcira las fuerzas republicanas.

A nuestros amigos les recomendamos tengan la fortaleza de ánimo necesaria para resistir las asechanzas de ese malvado alcalde, que prevalecido de su autoridad pre-

Velada literario-musical

Mañana, a las nueve de la noche, celebrará una importante velada el Círculo Republicano del distrito de la Misericordia.

Distinguidos artistas de ambos sexos interpretarán escogidas composiciones de piano y canto, y el popular Benito Álvarez cantará el extenso repertorio de jotas.

Durante la velada las señoras y señoritas que asistan serán obsequiadas con artísticos ramilletes.

El acto terminará con un discurso de nuestro director D. Félix Azzati, que ha sido invitado al efecto.

A juzgar por los preparativos realizados por los organizadores de la velada y habida cuenta de los esplendores que alcanzan cuantos actos del mismo carácter celebra el expresado Círculo, bien podemos asegurar que la fiesta de mañana es en extremo afortunada y los salones del casino se verán totalmente ocupados.

Asamblea Nacional de Editores y Libreros

Bajo la presidencia del Sr. Doménech, se celebró ayer mañana, a las diez y media, la segunda sesión de la Asamblea Nacional de Editores y Libreros.

Leída por el secretario Sr. Maragat la Memoria de la directiva de la Asociación de la Librería de España, el Sr. Salvat, de Barcelona, se ocupó del mercado de libros de las naciones de América que hablan nuestro idioma.

El Sr. Villar, de Bilbao, defendió la ponencia de los libreros de Salamanca, referente a la comisión que han de cobrar por la venta de los libros, solicitando el 25 por 100 en vez del 10 por 100 que cobran en la actualidad.

Después de algunas indicaciones de los Sres. Navas de Madrid; Bastinos, de Barcelona, y Ruiz, de Madrid, se puso a discusión el primer tema, o sea el relacionado con la comisión que deben cobrar los libreros.

Defendió el propuesto por los libreros de Salamanca, el Sr. Ruiz.

El Sr. Rodríguez, de Burgos, después de dirigir un elocuente saludo a Valencia, manifestó que los autores de las obras concordan un descuento mayor que el actual, sin precisar qué tanto por ciento.

Interviniendo en la discusión los señores Batems, Rodríguez, Villar, Ruiz, Puig y Gil, acordándose por unanimidad la siguiente conclusión redactada por el Sr. Bailly-Baillière:

«La Asamblea recomienda a la Asociación de la librería que prevía la estadística de los autores y catedráticos y centros oficiales que publiquen sus obras, haga una escitación a los mismos para que concedan mayores descuentos en sus obras, y a los editores y libreros que tengan obras en administración, procuren también obtener ventajas que les permitan hacer mayores descuentos a los libreros detallantes y hacer respetar el precio fuerte.»

Acto seguido se levantó la sesión. Una nutrida comisión de assembleístas se dirigió después a visitar a las autoridades, invitándolas a la sesión de clausura.

El Sr. Bastinos no se mostró conforme con el propuesto por el Sr. Fe, lo mismo que el Sr. Salvat, reflejando ambos la opinión de todos los catalanes.

D. Juan A. Fe, de Sevilla, propuso que la Comisión Ejecutiva la formaran dos de Madrid, dos de Barcelona y uno de otra provincia.

Emisitas varias opiniones en pro y en contra, se acordó, últimamente, que el asunto de la Comisión Ejecutiva se tratara particularmente al terminar la sesión.

Puesto a discusión el sitio donde se ha de celebrar la tercera Asamblea Nacional, el Sr. Arbo propuso a Zaragoza, abundando en el mismo criterio el Sr. Sempere.

Debido a las observaciones hechas por el Sr. Gil, se acordó dejar el asunto a la resolución de los Sres. Fé y Doménech.

El Sr. Doménech agradeció tal honor, solicitando se hiciera extensivo al Sr. Sempere, alay y director de la organización de todos los festejos preparados en honor de los assembleístas.

El Sr. Sempere reclamó la distinción de que se le hacía objeto para todos los libreros valencianos, igualmente merecedores.

En medio de grandes aplausos, así se acordó.

El Sr. Doménech levantó la sesión, anunciando la sesión de clausura para esta tarde a las seis.

El discurso de clausura lo pronunciará el diputado provincial y distinguido catedrático D. Modesto Jiménez de Bentosa.

Por la noche, a las nueve, se dará una audición en nuestro Conservatorio de Música en honor de los assembleístas.

MOVIMIENTO OBRERO

Reuniones para mañana. Braceros de almacén y carreteros «La Justicia», junta magna a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos relacionados con el trabajo.

Convocatoria. Se convoca a todos los obreros panaderos de las poblaciones marítimas a una Asamblea magna del oficio que se celebrará hoy, a las ocho de la mañana, en el café del Centro, calle de Escalante (Cañal).

En esta Asamblea se han de concretar las aspiraciones de unión iniciadas en la anterior Asamblea.

Tribunales

INCENDIO.—Bautista Tormo Mateu y Bartolomé Cerdá Albert, que el día 9 de Noviembre del pasado año incendiaron una casita que Francisco Martí poseía en Onteniente, fueron condenados ayer por el Juzgado de aquel partido a pagar 150 pesetas de multa el primero y a cuatro meses y un día de arresto el otro.

Los defensores de los letrados D. Julián Fornes y D. José Feo.

SUSPENSIÓN.—La causa señalada en la sección primera sobre homicidio, cometido por Joaquín Simó Soriano, se suspendió por indisposición del acusado.

SALA DE LO CIVIL.—En la vista de una apelación contendor D. Vicente Arnal y D. Ramón Iborra, y en la de unos autos ejecutivos D. José Carran y D. Vicente Chabás.

Instituto médico-valenciano

Como anunciamos ayer, el Dr. D. Antonio G. Tapia dió a las cuatro de la tarde su anunciada conferencia práctica de «Traqueobroncoscopia».

En la extraordinaria hora de la sesión, el Salón de Actos se vio muy concurrido, en especial por distinguidos médicos especialistas en enfermedades de la nariz, garganta y oídos.

El Dr. Tapia fué presentado por el presidente Dr. Candela, y después de hacer una acabada historia de estos modernos procedimientos de exploración y detallar el instrumental y técnica con los perfectos instrumentos aptos para el estudio que han sido adoptados por los más afortunados especialistas de Europa, practicó finalmente en un individuo la tráqueobroncoscopia, pudiendo observar perfectamente todos los concurrentes de la tráquea y bifurcación bronquial por visión directa.

Se demostró con ello el Dr. Tapia muy familiarizado en estas exploraciones y de su disertación se dedujo el profundo conocimiento y dominio que tiene de su especialidad.

El Dr. Tapia, con galanas palabras, agradeció los elogios que se le tributaron y después de saludar afectuosamente a la clase médica que asistió a esta sesión, se despidió, saliendo en el correo de la corte.

Vida Municipal

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la ponencia de concejales encargada de estudiar la forma de dotar a Valencia del servicio de automóviles. A la reunión asistió una comisión de alquiladores de carruajes, habiéndose acordado concederles un plazo de ocho días para que concreten sus proposiciones.

La comisión de Hacienda despachó ayer varios asuntos de trámite. Además acordó (resueltas ya ciertas dudas por la superintendencia) anunciar la subasta del servicio de peso público, y convocar a los contratistas de los arbitrios sobre carruajes de lujo y carros para resolver ciertas dudas.

Durante las últimas 24 horas la guardia municipal ha detenido en la vía pública a 19 mendigos.

Han quedado colocados en algunas alcantarillas sifones de un nuevo sistema irrompibles, y con el que se evitan las obstrucciones para el paso del agua.

Ayer se reunió la comisión de guardia municipal acordando proponer al Ayuntamiento la confección de algunas prendas de ropa para los alguaciles e individuos de aquel instituto.

Bajo la presidencia de D. Vicente Ventura, se reunió ayer tarde por segunda convocatoria la comisión de Ensayo y acordó proponer al Ayuntamiento conceder varias licencias para realizar obras e instalar motores.

También acordó facultar a los señores presidente y jefe de Sección, para que en armonía con el real orden aprobando el plano de Ensancho y el reglamento de la Comisión de Ensancho, la nueva organización de la Sección de Ensancho.

Noticias

Un periódico local, órgano de los eclesiásticos, nos dedica en su número de ayer hablando del número de manifestantes que concurrieron al acto del domingo. Dicho dicho su número.—El «600» de aplicación a los lerrouxistas.

Compadecemos la pobreza de ese intento de chistes y nos interesa hacer conste que la aplicación del «600» es monopolio exclusivo de los que tratan con alguna familiaridad a doña Amparo.

De la verdad de esto, algunos de los que describen en el periódico eclesiástico podrían dar razón.

A los 62 años de edad ha fallecido en Alcudia la respetable señora doña Amal Navarro, madre de nuestro estimado amigo particular D. Alvaro Chornet, afamado médico dentista, y de nuestro querido y distinguido amigo D. Cristóbal Chornet, alcalde que fué de Alcudia y actualmente concejal republicano de aquel Ayuntamiento.

La virtuosa dama ha dejado de existir víctima de rápida enfermedad, una terrible angina de pecho, contra la que han resultado ineficaces los recursos de la ciencia. Truncó una vida dedicada a practicar bien, pues el corazón magnánimo de doña Amal Navarro hallábase en todo momento propicio a remediar las desgracias de los pobres.

Fuó esposa modelo y madre ejemplo y sus bellas cualidades morales lo granjearon el cariño de los numerosos amigos de la familia Chornet-Navarro, entre los que ha causado penosísima impresión la triste nueva.

Compartimos el intenso dolor de que son presa en estos momentos los desconsolados hijos de doña Amal Navarro y demás deudos, y recibimos los Sres. D. Alvaro y D. Cristóbal Chornet la expresión de nuestro sincero pésame.

Por olvido lamentable dejamos de consignar al dar cuenta de la manifestación liberal celebrada el domingo último, en las calles de Valencia, que concurrieron a ella figurando el «Partido Radical» el «Popular» inaugurada precisamente aquel día.

Queda subsanado el olvido.

En la sesión que ayer celebró la Junta provincial de Sanidad bajo la presidencia del Gobernador, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Nombrar en propiedad subdelegado de medicina del partido judicial de Chelva a D. Mateo Bonet Berga, que ya desempeñaba dicho cargo interinamente.

2.º Informar favorablemente al expediente promovido por D. Fernando Beltrán y otro de Churruel, solicitando el acortamiento de ciertos campos destinados al cultivo del arroz.

3.º Informar favorablemente el expediente y proyecto promovido por D. Basilio Paraiso y otro como representantes de la Compañía Aragonesa de Minas, solicitando farrones con carácter permanente e plaza de Levante para establecer depósitos y cargaderos de minerales para exportarlos por este puerto.

Con motivo de haber sido aprobado en el Congreso el proyecto de ley de Casas baratas, el presidente accidental del Patronato de Casas baratas, don Chornet, último, en Valencia, D. Juan Garrido ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Patronato de Casas para Obreros eleva a V. E. el testimonio de su profunda gratitud y reconocimiento por la aprobación en el Congreso del proyecto de ley de Casas baratas, felicitándole sinceramente por tan meritoria obra social en favor de los obreros y clases modestas.»

También ha dirigido otro al presidente de dicha institución D. Ramón de Castro concebido en estos términos:

«Felicitó sinceramente a V. E. en nombre de los compañeros de la Junta por la aprobación en el Congreso del proyecto de ley de Casas baratas, primer paso de nuestra legislación en tan interesante problema social que debemos principalmente a sus constantes resoluciones e incansable actividad en pro de tan bellos ideales.»

El ministro de la Gobernación. Invitados por el Sr. Ruiz Valarino a morzar ayer en el restaurant Miramar el Gobernador y el Alcalde.

A cuantas preguntas le han dirigido algunos periodistas sobre su actitud política respecto al Gobierno, y muy singularmente al Sr. Canalejas, ha esquivado cortésmente contestar el Sr. Ruiz Valarino, limitándose a decir que es un incondicional del presidente del Consejo y que ha venido a Valencia a reponer su quebrantada salud.

En la última junta directiva celebrada por la sociedad valencianista «Lo Rat-Penat», se tomó el acuerdo de ofrecer un banquete al laureado poeta D. José Bodria, por la publicación de su nuevo tomo de poesías titulado «Libret de recorts».

La Liga de Propietarios de Valencia y su provincia celebrará una reunión hoy, a las cuatro y media de la tarde, en la Sociedad Económica de Amigos del País, para dar cuenta del resultado de las gestiones hechas con el fin de conseguir que desaparezca el aumento de la contribución rústica y urbana, y para tratar de los arbitrios extraordinarios referentes al análisis de aguas de pozos y desinfección de las habitaciones desahucadas.

A dicha reunión podrán asistir todos los propietarios, sean o no socios de la Liga.

Grandioso surtido en sombreros de paja para caballeros y niños. Almacenes El Aguila, Paz, E.

La Dependencia Mercantil celebrará una velada artística mañana jueves, a las nueve y media de la noche, en la que tomarán parte valiosos elementos de música, actuando el distinguido profesor de escritura D. José Martínez y sus más distinguidos alumnos, que darán varios asaltos de armas.

En la Jefatura de Seguridad hay a disposición de cualquier persona un paquete con tela y un llavero con un llave dorada encontrados en la vía pública.

También hay en la Vigilancia una libreta del Monte de Piedad.

Por no pecar de indiscretos no citamos nombres de aristócratas linajados que consumen en su departamento «Agua de Colonia Orive». Tal distinción es su mayor elogio. —4 litros, 16 pesetas.

Si después de tomar la Gastrozima no habéis conseguido ningún alivio, dejad do

CARNELIQUIDA

del Doctor Greus

Preparado excelente y económico
El mejor alimento para enfermos, convalecientes, ancianos, niños y debilitados.

Este producto se expone en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia plaza Santa Catalina, 4, y en el Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA

omarla. Pero estamos convencidos de que después de ensayarla vosotros mismos la recomendaréis a vuestros amigos que padecen del estómago.

Immenso surtido en artículos de viaje, a precios convencionales.
Almacenes El Águila, Paz, E.

CINE RUFABA (calle Corset).—Hoy la sensacional película «El correo de Lyon» y «Corrida de toros en Sevilla, por Bomba y Gallo, en competencia».

En cuantos casos se necesite un tónico-reconstituyente poderoso hay que usar el Dinamógeno Saiz de Carlos, que siempre triunfa de la debilidad y anemia.

Noticias militares. Se ha señalado los lunes y jueves para efectuar el tiro al blanco en el campo de Paterna a los regimientos de Mallorca y Alcantara, y los miércoles y sábados Guadalupe y Victoria Eugenia.

Por el Gobierno militar se interesa la presentación del soldado del regimiento de la Princesa Manuel Roig Puchades, para enterarse de un asunto que le incumba.

Infinidad de artículos fantasma para blusas, a precios baratísimos, en la TRASTIENDA de EL CID, 10, plaza San Francisco, 10.

Hoy miércoles, a las nueve de la noche, celebrará el Conservatorio de Música la segunda audición de alumnos del presente curso, con arreglo a un selecto programa.

A dicho acto han sido invitados los asambleístas de la segunda Asamblea Nacional de Editores y Libreros.

CINE RUFABA (calle Corset).—Hoy la sensacional película «El correo de Lyon» y «Corrida de toros en Sevilla, por Bomba y Gallo, en competencia».

Recomendamos a nuestros lectores el anuncio de la sastreña El Non-Plus-Ultra, que insertamos en 4.ª plana.

Todos los defectos del cutis, incluso los hoyos de viruela, se quitan con la cáscara de huevo, si se aplica como indica el «Sobreviviente», que se da gratis en la droguería de San Antonio.

Trajes de lana, en dibujos novedad para caballero, de 17.50 a 80 pesetas.
Almacenes El Águila, Paz, E.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Quésa, en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de Breilla y el Bazar Hernández, calle de la Paz.

Immenso surtido en lanas Tenuis, gran novedad, desde dos pesetas en adelante, TRASTIENDA de EL CID, 10, plaza San Francisco, 10.

Los medicamentos fosforados del doctor Doménech han sido imitados, y como los médicos reciben siempre el Posfo-Glicol-Kola-Doménech, advierten al público que cuando lo compran sin receta, este es un toro, Doménech, pues de lo contrario le darán otros preparados de éxito dudoso.

Stores blancos y crudos en batista, pongis e hilo, a precios nunca vistos y en dibujos nuevos, en la TRASTIENDA de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

Panamás, Mesallinas, Chines, Beattillas, a precios baratísimos, en la TRASTIENDA de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

Balneario de Santo Tomás

Manantial de aguas sulfurosas
Situado junto a la Iglesia del Grao

Notas de sport

Como habíamos anunciado, el sábado, 27 del actual, a las ocho y media de la noche, se celebrará el concurso para el campeonato «Valencia», de levantamiento de peso diferencial, en el amplio salón de gimnasia de D. José Belonguer, calle de Serranos, núm. 15.

Este concurso se efectuará anualmente. Este año los premios consistirán en medallas y objetos de arte, que los aficionados han regalado con el fin de propagar este «sport» como en otras capitales.

El jurado lo compondrán personas de competente y reconocida autoridad en esta clase de «sport».

Entre los concursantes y aficionados reina gran entusiasmo, por ser éste el primer campeonato oficial que se celebra.

Añada, a las muchas recibidas, nuestra más sincera felicitación, su organizador D. José Belonguer.

Teatro Principal

— HOY MIÉRCOLES —
Inauguración de la temporada

María Guerrero.—Fernando Díaz de Mendoza (ESTRENO)

del romancero dramático del siglo XV en cuatro actos, de D. Eduardo Marquina.

Doña María la Brava

A LAS NUEVE
BUTACA CON ENTRADA, 515 ptas.
ENTRADA GENERAL, 090 pesetas.
Timbres incluidos.

Toros y toreros

Mañana se celebrará en nuestra plaza de Toros una novillada económica, en la que se lidiarán seis novillos de D. Antonio Pérez, de Sevilla.

Los encerrados de estoquear esta corrida son Moronito de Sevilla, Cristóbal Salvador, de Valencia, y Barquerito, de Córdoba.

Esta tarde, de cuatro a siete, estarán expuestos en los corrales los seis novillos para la corrida y el público podrá verlos desde los balconillos de la plaza.

A las mismas horas podrán proveerse de localidades y entradas en la taquilla de la misma.

De Castellón. La empresa, constituida para dar en Castellón la corrida del día 9 de Julio próximo —que diebe entre paréntesis seguramente será un gran espectáculo por haber elegido el Sr. Lozano seis toros para que le recedran y llevar, como es natural, muy buenos propósitos Ricardo, ha tenido la atención de invitarnos a comer ayer en el «Ideal Room», concurriendo a este acto in-

lmo dicha empresa, el presidente y secretario de la Peña Bombita-Gallito, los revisores de los diarios de Valencia y «Chopeti».

La empresa de Castellón ha puesto todos los medios para que la corrida resulte digna del cariño que la mayoría de la afición valenciana profesa al diestro de Tomares, proporcionándole con ello motivo para que lo exteriorice y el propio tiempo una gran satisfacción al público deseoso de ver forear a Ricardo, aspiraciones que el Sr. Mosquera no ha tenido en cuenta. Creemos, y así lo deseamos, que la corrida de Castellón será un gran éxito tanto pecunario como taurino.

En Alburquerque. Mañana se celebrará en Alburquerque una novillada en la que se lidiarán cuatro toros, por primera vez, de la ganadería de D. Manuel Sapina, que serán capados, banderillados y devueltos al corral.

También matará el novillero Luis Buregut «Carreterito», dos novillos de D. Juan Yagüe, antes Baillo.

TEATRO APOLO

GRAN COMPAÑIA DE VARIETÉS
— HOY MIÉRCOLES —
TARDE.—A las 7.

Cinematógrafo.
Debut de la pareja de baile español

Hermanos Fernández
Cinematografía.

Les Villèleur, duettistas.
ÉXITO GRANDIOSO

Saldac, musical.
A las 10 de la noche.

— Precios por función —
Palco, 5 ptas. Butaca, 0'50; Entrada, 0'25
Timbres a cargo de la empresa.

Conferencia en Algemesi

El último jueves dió la anunciada conferencia en el Circulo Republicano de Algemesi el joven propagandista Manuel Mora Sempere, del Directorio de la Federación de Juventudes Radicales.

El día en que donó el acto se celebraba fué ocupado totalmente por numerosos correligionarios, entre los que había importante representación de la mujer.

El joven conferenciante, que al aparecer en la tribuna fué saludado con grandes aplausos, desarrolló metódica y concienzudamente el tema anticlerical objeto de su trabajo.

Habló del catolicismo desde su origen, y tras de un acertado bosquejo histórico-crítico de la religión cristiana señaló los perjuicios enormes que ésta ha ocasionado a España y las diferentes fases por que ha pasado a través del desenvolvimiento filosófico y los preceptos de la moral del papado.

Hizo un estudio acerca de las relaciones entre el Estado y la Iglesia y terminó excitando a los jóvenes a que entren en las luchas de la vida desposeídos de todo prejuicio religioso, causa de grandes errores y de las horribles contiendas en que ha venido destruyendo la humanidad.

El joven y estudioso orador fué aplaudido calorosamente.

Pérez Calatayud, en nombre de la Juventud Revolucionaria Radical de Valencia, dirigió un saludo a los jóvenes de Algemesi y les excitó a la unión.

Fuó también muy aplaudido.

ESLAVA

Margall, 21 — Teléfono 152
COMPANIA CÓMICA
Director de escena JUAN COLOM

— FUNCIONES PARA HOY —
A las 7 tarde: Matinée Modés.
Turno pas

FEMINA

(Dos actos)
A las 10 de la noche (extraordinari).
BENEFICIO del galán joven

Fernando Carmona
La doncella de mi mujer
(Tres actos)

¡Pido la palabra!
(UN ACTO)

LA PRODUCCIÓN DEL CACAHUETE EN LEVANTE

La producción del cacahuete en Levante deja mucho que desear, y esto porque no se abonan en debida forma las tierras destinadas al cultivo de dicha leguminosa. Empleábase para tal objeto mezclas de fertilizantes minerales, denominadas guanos, en las que predomina el su feto de abono. Ahora bien, el cacahuete no necesita ninguna substancia nitrogenada en forma de abono, pues como se trata de una leguminosa, toma el nitrógeno del suelo; siendo inútil, cuando no perjudicial, el su feto amoníaco que se le proporciona.

En cambio, la referida planta es muy ávida de potasa y de ácido fosfórico, dichas materias que deben utilizarse para su fertilización. Proceden de así, no sólo se obtienen cosechas mucho más elevadas que con los guanos ordinarios, sino que resulta el abono a menos precio. Para convencerse de ello, basta hacer un pequeño ensayo en dos parcelas iguales, una abonada con guano y otra con la fórmula siguiente, que es la más recomendable para el cacahuete.

Por hectárea.
Superfosfato 18/20. . . 400 a 500 kg.
Cieruro potásico. . . 150 a 200 »

D. Francisco Torán, de Torrente llevó a cabo el pasado año, en un experimento, esta fórmula de abono, habiendo cosechado en la parcela con abono fosfo-potásico triple cantidad de cacahuete que en la fertilizada con guano.

Servicio especial meteorológico

Federación Agraria de Levante
Estado y apreciación del tiempo según las observaciones de las 8 de la mañana del día 23 de Mayo de 1911, transmitidas por telégrafo.

Ha continuado el ascenso del barómetro sobre la Península Ibérica, estableciéndose el régimen de buen tiempo.

Existen presiones débiles relatadas en el Mediterráneo superior y en el saco de Cádiz, dando estas últimas lugar a que se insinúe el Levante en el Estrecho.

Baja el barómetro más allá de los 50° de latitud con viento del SO.

La mar sigue gruesa en el Cantábrico, tranquila en el Mediterráneo y empieza a agitarse en el Estrecho de Gibraltar.

En nuestra región tiende a afianzarse el buen tiempo y a subir el termómetro.

Se recogieron ayer 14 mm de lluvia en Murcia, 24 en Chiva, 22 en Puebla de Vallbona y 2 en Teruel.

La temperatura máxima ha sido de 21 en Murcia y Tortosa.

La mínima de 3 en Teruel.

En la última noche ha descendido algo más que en las anteriores en Francia el termómetro, señalando 5° en Clermont y París.

(Cerrada la apreciación a las 410 de la tarde.)

Trinquete de Pelayo

PARA HOY: Faxiret de Ganía y Refalo, contra Churrit y Fanalero. A 60 tantos; desalta. Rebote cuerda.—15 céntimos.

¿Tiene V. DOLOR DE CABEZA? Tome COLORINA

Una dosis, 15 céntimos. Caja de diez, 5 reales.—Píase en farmacias.

Teatros

PRINCIPAL.
Compañía Guerrero-Mendoza

Hoy se inaugura la breve temporada con el estreno del Romancero dramático de Eduardo Marquina «Doña María la Brava».

El abonón es tan numeroso como nunca lo hubo en las varias temporadas que actuó aquí el matrimonio Mendoza-Guerrero.

Los artistas de la compañía llegaron ayer mañana en el correo de la corte. María y Fernando han hecho el viaje en automóvil, saliendo de Madrid ayer, a las nueve de la mañana, y llegando a Valencia anoche, a las once.

Dichos artistas ocupan el piso principal del Palacio Hotel.

PRINCESA.

En vista del justificado éxito que ha obtenido en Valencia el perfeccionado aparato «El foto-cinéma», la empresa ha dispuesto para mañana sesiones permanentes de cuatro a ocho tarde y de nueve a doce noche, con extraordinarios programas formados por diez películas de gran novedad y arte.

APOLO.

Hoy, como anunciamos, se reanudarán las funciones, debutando una notable pareja de baile español: Las hermanas Fernández, número de éxito extraordinario y que se puede aventurar tendrá entre nosotros una excelente acogida. Además de este número tomarán parte «Saldac», el mejor musical del mundo y «Les Villèleur», duettistas de éxito grande. Con ellos alternará el magnífico cinematógrafo de costumbre, que dará dos sesiones.

ESLAVA.

En la mañana de esta tarde se representará la aplaudida comedia en dos actos de Joaquín Albiga Romagosa, «Femina».

Por la noche, a las diez en punto, se celebrará el beneficio del galán joven Fernando Carmona, poniéndose en escena la comedia en tres actos de D. Tomás Luceño y D. Federico Reparáz, «La doncella de mi mujer» y el apropósito en un acto de Enrique López Martí, «Pido la palabra».

El viernes próximo estreno en este teatro de «Genio y figura».

SOCIEDAD TEATRAL OBRERA.

El domingo último se celebró en esta sociedad que dirige el popular actor Páez Moratal, una función cuyo cartel lo componían las aplaudidas obras «El tío sinagües», «El dicharachero», «Juan José» y el estreno del juguete bilingüe «Dos a dos», original de F. Año.

La señorita Eserich, señores Moratal, catalá, Andreu y demás artistas que tomaron parte en esta función, fueron muy aplaudidos.

VILLANUEVA DE CASTELLÓN.

Hoy y mañana se celebrarán en el teatro de esta población dos extraordinarias funciones por la compañía que dirige el notable primer actor D. Alfredo Paredes. Se pondrán en escena las aplaudidas obras «El sol de la Humanidad», que tanto interés despierta en todos los públicos y «El conde de Monte-Cristo», ambas solicitadas por la empresa.

Como hay grandes deseos de ver de nuevo a tan aplaudida compañía, auguramos a la empresa un bonito negocio.

DE LA REGION

BENIFAYÓ

Los curas de esta población no se dan punto de reposo, porque ven en peligro los picaros garbanzos.

El vecindario en espíritu se aleja cada día más de la Iglesia, y ésta se hallaría poco menos que desierta si no ser porque algunos timorados sucumben ante las habilidades y murmuraciones de la beatería.

Con motivo de la formación del censo parroquial, el cura ha sufrido bastantes desengaños, pues no son pocos los vecinos que se negaron a encausillarse.

Por instinto de imitación, característico en cierta clase de bipedos, celebran funciones de desagravio a la de los Desamparados, para lo cual convienen a menudo a las Hijas de María con objeto de que (fóido a la caña) se ofrezcan toda clase de actos piadosos en reparación de las blasfemias que contra ella osó proférer un desdichado «extranjero» en el Parlamento español. (Texto de «La Hoja Parroquial» de 14 de los corrientes.)

No podría la autoridad correspondiente ordenar una inspección en todas las escuelas de esta localidad?

Afortunadamente las intrigas y artores ardides de curas y beatas van siendo ineficaces en Benifayó, que va despertando rápidamente a la vida progresiva.

Flcury.

19 Mayo.

Sucesos

Salvamento. En la madrugada de ayer, el sereno del barrio primero de la Vega, Vicente Sanz Fons y el vigilante particular Manuel Marco Beltrán, prestaron un buen servicio, salvando la vida a una mujer.

He aquí como ocurrió el suceso: Oyeron voces en demanda de auxilio. Extrabados por la hora que era (8:30 madrugada) de oír aquellas voces que partían de una acequia que pasa por el molino de Villacampa, acudieron al lugar indicado, encontrando agitada a la empalazada de las hermanas Agustina Sapina Doñate, de 32 años, casada, habitante en la calle de la Visitation, núm. 7, bajo.

Vicente Sanz y Manuel Marco procedieron a extraer a la desgraciada Agustina, la cual hizo las siguientes manifestaciones: Dijo que al cruzar por la orilla de dicha acequia fuvo la mala suerte de caer, siendo arrastrada por la corriente hasta el punto donde fué encontrada.

Afortunadamente no sufrió lesión alguna. Se dió cuenta al Juzgado.

Mientras haya tontos... Ayer se presentaron dos individuos en la casa letra C de la calle Muro de Santa Ana, diciendo que iban de parte de los propietarios de la línea marítima de Fontanals, y que querían las persianas y una lámpara del piso primero.

Cuando la portera y los inquilinos se apartaron del robo, dieron cuenta al Juzgado.

Mujer apaleada. Ayer, varias mujeres de la calle de Garcilaso, aparearon a una vecina de ellas, asediadas por múltiples escombros.

La apaleada fué curada en la casa de Socorro de Serranos, de varias erosiones y contusiones en la cara y ambos brazos.

El herido de anoche. Anoche a las once y media ocurrió en la calle del Vallet un sangriento suceso.

Félix Díaz Gil, de unos 18 años, limpiabotas, hallábase sentado en la planta baja de la casa núm. 5 de la indicada calle, cuando pasó por allí un individuo conocido por «El rey dels peixos», maletero de los que prestan servicio en la estación, empezando a insultar a los que se encontraban en la casa.

El Díaz le dijo: «pasa y no te metás ahí nadie».

Entonces «El rey dels peixos» sacó una navaja y abalanzándose sobre el limpiabotas, le infirió una herida en la región esternal, dándose a la fuga.

Conducido el herido a la casa de Socorro de la Glorieta, el médico de guardia, D. V. Bort, le apreció una herida incisa de unos cuatro centímetros de extensión, situada en el tercio inferior de la región esternal, que interesa el pulmón, siendo grave el estado del herido.

Este, desde el dispensario, fué trasladado al Hospital.

El Juzgado de guardia instruyó diligencias.

De la provincia

Idilio interrumpido. Sin duda alguna hay momentos en que los seres más pacíficos reniegan de la guardia civil.

Figúrate, lector, que tienes 21 años, y que la mujer a quien amas y te ama, tiene 17. Que alguien se interponga en vuestros amores y «desea» tu infelicidad y la de ella, pero que vosotros, pensando muy cuerda y prudentemente, en vez de apelar al suicidio, como hacen los timorados, acordáis fugaros de tanto, de ese modo, el logro de vuestros amores.

Que ponéis en práctica vuestro pensamiento, y abandonando el domicilio paterno, dais en una posada y os entregáis a saborear los placeres del amor. Y que en estas andanzas, cuando más embebecidos os encontrabais, cuando creiais que en nada ni por nada podéis ser turbada vuestra felicidad, se os presenta una pareja de civiles y, en nombre de la ley, a requerimiento de vuestras familias, os detiene y entrega al Juzgado. ¿Pensarías entonces en la supresión de la guardia civil y aún protestarías de que tal cuerpo existiera?

Pues en ese caso se encuentran Salvador Vives Ibars, de 21 años, y María Rosa Linares Costa, de 17, cuya feña y enamorada, si que también figurita pareja, ha sido detenida por la guardia civil en una posada de la villa de Catarroja y entregada al Juzgado.

¿Hay o no razón para que Salvador y María Rosa...?

Después de todo, con lo hecho lograrán lo que querían.

¡Qué remedio queda, sino casarlos!

Revista de Mercados

Londres, Mayo, 19, de 1911.

Naranjas.—89.000 cajas de Valencia y Deza, a la venta hoy por Ren y trasbordadas de varios puntos del Continente. Mercado abrió algo más flojo pero se puso más firme y finalmente cerró más flojo. La condición en general de la fruta por Ren satisfactoria: 420, 12 a 13; mejor 13.6 a 14, superior 15 a 22; larga 12.6 a 13.6, mejor 14; a 1.6, superior 16 a 25; 714, larga 19 a 21; la mayoría 20 a 21; mejor 22 a 23, selecta hasta 25; 1.064, según muestra. 20 a 27.

Patatas.—De Lisboa, 55 por media caja. Han llegado los vapores Mathilde de Cartagena y Motril y Lusitania de Lisboa.

CLÍNICA MADRILEÑA

Dr. LUIS LAZO, especialista
VENÉREO, SIFILIS, ORINA Y PIEL
APLICACION DEL 606
Precios económicos
Poeta Querol, 10, pral.

Abajo las purgas

Agua del manantial «Roberta», de Liria
Repetidos análisis verificados por el doctor Peset, aseguran que es agua soluble, excepcional entre las de su clase por su riqueza en nitrato sódico, útil para el uso terapéutico. En efecto, debe usarse en los efectos digestivos, urinarios y de la nutrición general.

Depósito: D. Joaquín Vidal, Mercado, 57.—Precio, una peseta cántaro, y en el manantial, calle Mayor, 145, Liria, a 50 céntimos cántaro.

Almorranas

Curación rápida y segura en ocho días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.

Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—VALENCIA.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gota miliar, etc., es la Inyección Antiséptica Valencina Palacios.

Gran balneario de la Sociedad Anónima

VICHY CATALAN

Agua micro-medio de las naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMÓN CASANOVA BOI, calle de Pl y Margall (antes Rozafa), 72. Teléfono 775.

LAS BARRACAS SE SALDAN

todos los BORDADOS y PUNTILLAS de la temporada del año 1910.

Recibidos nuevos y grandes surtidos en BORDADOS, PUNTILLAS, HULES Y ADORNOS.

PRECIO FIJO SIN COMPETENCIA.

Descalzo y Vilena, Llop, 8 y 10

Se necesitan

Ebanistas, Carpinteros, Forjadores y Pintores en la Fábrica de Vagones de Beasain (Guipúzcoa).—A las 7, Matinée, Compañía Internacional con certificados al señor Administrador de la misma.

CONSULTORIO GRIFOL

MALES SECRETOS Y DE LA MATRIZ
Esterilidad é impotencia
GABINETE DE ELECTROTERAPIA
Aplicación del 606
Santa Teresa, 21, pral.
Consulta: de 10 a 14 y de 30 a 32

ESPECTACULOS

Teatro Principal.—A las 9, inauguración de la temporada María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, Doña María la Brava.

Teatro Apolo.—A las 7, Matinée, Compañía Internacional con variedades, con nuevos números.—A las 10: El mismo programa.

Teatro Rufaba.—A las 9, La vida alegre y el santo de la sidra.

Esclava.—A las 7, Matinée, Fémima.—A las 10, (extraordinaria) Beneficio del galán joven Fernando Carmona; La doncella de mi mujer y Pido la palabra.

Salón Roma.—A las 6, La costa azul.—A las 7, Las romanas caprichosas.—A las 8, El presilari y El Roder.

Salón Noedades.—A las 7, 9, 10:30 y 11:30, sesiones de cine y los artistas Felisa Flores, Paquita Portillo, Malegueta y Bella Mont Sívito.

Cine Moderna.—(Cuenta a San Gregorio).—Todos los días estroces de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

Los vinos españoles en Francia

El Sr. García Berlanga ha conferenciado con el ministro de Estado y el director general de Aduanas, denunciando el abuso que cometen los viñadores franceses persiguiendo en ruta a los vinos españoles, a pesar de hallarse legalizada su situación en las aduanas francesas y con el propósito indudable de perjudicar nuestros productos, evitándose la competencia.

